
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00012            DEL  08/06/2023 

 

OGGETTO :    PROPOSTA DI DELIBERAZIONE AVENTE AD OGGETTO IL PARERE 

EX ART. 55 DEL REGOLAMENTO COMUNALE SUL DECENTRAMENTO 

AMMINISTRATIVO SULLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DI APPROVAZIONE 

DELL'IMPOSTA DI SOGGIORNO  

 

L’anno duemilaventitre il giorno 8 del mese di giugno, alle ore 15:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela NO 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 



 

3 DE GENNARO Sig. Nicola NO  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando NO     

6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 6  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola De Gennaro Alessando Lapenna Vincenzo Lomoro Angela Noviello  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente del  Municipio V sulla base della istruttoria curata dal Municipio V 

relaziona. 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

La Ripartizione Tributi con nota prot. n.113926 del 30.03.2023 ha sottoposto al parere dei Municipi 

ex art. 55 del Regolamento Comunale sul Decentramento Amministrativo, la proposta di 

Deliberazione 2023/150/00007 avente ad oggetto “l’approvazione del Regolamento istitutivo 

dell’imposta di soggiorno”. 

Il tributo oggetto della proposta deliberativa in questione trova puntuale disciplina nell’art. 4 del 

D.Lgs. 14/03/2011, n. 23.   

Tale proposta di Deliberazione è stata esaminata dalla competente 2^ Commissione del Consiglio 

del Municipio 5 nelle sedute dei giorni 07/04/2023;13/04/2023;14/04/2023;18/04/2023 e 

27/04/2023 (i cui verbali sono in atti presso il Municipio 5) ,  ricevendo parere favorevole con i 

seguenti emendamenti al relativo testo . 

1. le entrate riscosse con l’imposta di soggiorno  che in forza dell’art. 4 del D. Lgs. 14/03/2011, n. 

23 sono destinati alla promozione turistica , per i principi costituzionali di territorialità delle entrate 

tributarie e di sussidiarietà verticale dovranno essere specificamente destinati  a finanziare i 

capitoli di  spesa finalizzati alla promozione del territorio di ciascun municipio inseriti nel  Centro di 

Costo 340- Turismo , in particolare per il Municipio 5 i proventi della tassa di soggiorno riscossi in 

relazione a strutture del suo territorio le suddette entrate dovranno affluire sul capitolo di spesa 

50101 - Spese diverse per l'organizzazione di manifestazioni Municipio 5. 

 

2. all’art. 14 prevedere nel tavolo di Comitato di Indirizzo la presenza di un rappresentante per 

ciascun Municipio nella persona del Presidente del Municipio o di un Consigliere delegato dallo 

stesso" . 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTO il parere favorevole con gli emendamenti riportati in narrativa espresso dalla  2^ 

Commissione Consiliare Permanente nella seduta del 27 aprile 2023; 

VISTO l’art. 36 del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei Municipi; 

 

DELIBERA 

ESPRIMERE sulla proposta deliberativa  2023/150/00007 avente ad oggetto “l’approvazione del 

Regolamento istutivo dell’imposta di soggiorno” parere favorevole con i seguenti emendamenti al 

relativo testo . 

1. le entrate riscosse con l’imposta di soggiorno  che in forza dell’art. 4 del D. Lgs. 14/03/2011, n. 

23 sono destinati alla promozione turistica , per i principi costituzionali di territorialità delle entrate 

tributarie e di sussidiarietà verticale dovranno essere specificamente destinati  a finanziare i 

capitoli di  spesa finalizzati alla promozione del territorio di ciascun municipio inseriti nel  Centro di 

Costo 340- Turismo , in particolare per il Municipio 5 i proventi della tassa di soggiorno riscossi in 



 

relazione a strutture del suo territorio le suddette entrate dovranno affluire sul capitolo di spesa 

50101 - Spese diverse per l'organizzazione di manifestazioni Municipio 5. 

2. all’art. 14 prevedere nel tavolo di Comitato di Indirizzo la presenza di un rappresentante per 

ciascun Municipio nella persona del Presidente del Municipio o di un Consigliere delegato dallo 

stesso" . 

TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Tributi per gli adempimenti 
conseguenziali . 
 



 

 

Con nr.  07 vot i  favorevol i  (  Brandi  ,  Rizzo,  Chieppa,  de Stasio,  

Piscopo, De Benedict is,  Valer io )  nr.  4 assent i  (  Lapenna, Lomoro, De 

Gennaro, Noviel lo)   

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Con nr .07 vot i  f avorevo l i  (  Brand i  ,  R izzo,  Ch ieppa,  de Stas io ,  P iscopo,  De Benedic t i s ,  Va le r io )  

nr .  4  assent i  (  Lapenna,  Lomoro,  De Gennaro,  Nov ie l lo )   

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 









 

1. Della proposta di deliberazione avente ad oggetto il  

   parere ex art. 55 del Regolamento Comunale sul    

   decentramento amministrativo. Sulle proposte di              

   deliberazione di approvazione dell’imposta di soggiorno. 

  

Direttore 

cedo la parola al Presidente per introdurre il primo 

argomento. Intanto comunico di aver ricevuto comunicazione 

di assenza giustificata dal Consigliere de Gennaro per 

motivi di lavoro dalla Consigliera Noviello per motivi di 

salute. Il Presidente del Municipio sulla base 

dell’Istruttoria curata dal quinto Municipio, relaziona al 

Consiglio Municipale la ripartizione tributi, con nota 

protocollo 113926 del 30/3/2023, ha sottoposto al parere 

dei Municipi ex art. 55 del regolamento comunale sul 

decentramento amministrativo, la proposta di deliberazione 

2023507, avente ad oggetto l’approvazione del Regolamento 

Istitutivo dell’imposta di soggiorno. Il Tributo oggetto 

della proposta deliberativa in questione, trova puntuale 

disciplina nell’art. 4 del Decreto Legislativo 14 marzo 

2011 numero 23. Tale proposta di deliberazione, che è stata 

esaminata dalla competente seconda commissione del 

Consiglio del 5° Municipio, nelle sedute dei giorni 7 

aprile, 13 aprile, 14 aprile, 18 aprile 2023 e 27 aprile 

2023, i cui verbali sono in atti presso il 5° Municipio, 

ricevendo il parere favorevole con emendamenti. Per questo 



 

passo la parola al Consigliere De Stasio, Presidente della 

seconda Commissione Consiliare permanente.  

 

Consigliere De Stasio 

Grazie Presidente. Questo è un regolamento che diciamo è 

stato sottoposto con molta attenzione dall’intera 

Commissione, in quanto ormai è diventato attivo in tutte le 

città del nostro Paese, in quanto maggiori città dove hanno 

in particolar modo musei, strutture fatiscenti, oppure come 

dire, statue, sono oggetto di deterioramento anche in 

maniera naturale, in quanto il tempo e le intemperie, li 

fanno diventare un po' più sature, più brutte. Quindi il 

Comune di Bari si è adeguato ad una legge nazionale, dove 

chiede il provvedimento di poter adottare la tassa di 

soggiorno, per tutti quelle strutture che sono B&B, Hotel, 

Case Vacanza, dove i turisti che arrivano nella nostra 

città dovrebbero pagare una tassa soggiorno, che è 

relativamente bassa, perché si parla di un euro, massimo un 

euro e cinquanta. Però il fine di questo introito alle 

casse comunali e per appunto per proprio per diciamo dar 

vita e di abbellire la nostra città, ristrutturando diciamo 

le cose che si sono deteriorate. La nostra Commissione, 

dopo un'attenta valutazione del regolamento, ha fatto un 

emendamento in quanto lei. Il nostro territorio che si 

trova adiacente al mare, quindi è un luogo turistico molto 

affollato, ha fatto presente che questi soldi potrebbero 

anche servire per fare manifestazioni all'aperto, appunto, 



 

per attrarre turisti sul nostro territorio, che poi è la 

sua diciamo natura, la sua vocazione naturale. Quindi noi 

avevamo fatto un emendamento in Commissione, per dire al 

Consiglio Comunale che, oltre a utilizzare questi soldi per 

poter diciamo ripristinare e  ristrutturare statue e luoghi 

deteriorati, di poter mettere una piccola somma a 

disposizione, per le feste popolari, che si possono fare 

sullo stesso territorio, in particolar modo nella stagione 

estiva e in particolar modo sul lungomare, perché poi alla 

fine quello diciamo è il luogo più idoneo. Questo 

emendamento, è stato approvato all'unanimità da tutti i 

Consiglieri della Seconda Commissione Permanente, e quindi 

abbiamo anche diciamo discusso, chiamando telefonicamente, 

con l’Assessore al Ramo, avevano detto che comunque non era 

scritto nelle cose, nel regolamento però loro volevano 

comunque dare diciamo una somma a queste zone dove ci sono 

dei turisti, per poter attrarre ancora di più diciamo la 

loro attenzione. Noi abbiamo espresso all'unanimità a 

parere favorevole e quindi lo stiamo sottoponendo alla 

delibera del Consiglio Municipale. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie Consigliere De Stasio. Prego Consigliere Piscopo. 

 

Consigliere Piscopo  

Grazie Presidente. Buonasera Direttore, buonasera a tutti. 

Allora io però volevo un attimo, Presidente De Stasio, 



 

chiarire il punto, cioè il tema del nostro emendamento.  

L’emendamento prevede che tali somme finiscono all’interno 

del capitolo di spesa 50101, che riguarda le spese diverse 

per organizzazioni di manifestazioni Municipio 5. Cioè non 

so se è giusto così per capire un attimo, in qualità di 

componente della Commissione, che ha analizzato e 

sviscerato questo argomento del giorno, perché lo riteniamo 

un provvedimento importante, ancora di più ci sentiamo di 

valorizzare il nostro territorio. Ed è questo quello che è 

stato detto all'interno della nostra Commissione. Quindi 

proponendo questo emendamento che va proprio in questa 

direzione, cioè in quella cassa deve confluire più cge per 

le esigenze, limitatamente ai luoghi all’interno del 

territorio del 5° Municipio va dall’interno del 50101 

proprio a come dire a creare un’economia necessaria, per 

cui poter utilizzare e creare manifestazioni di interesse 

pubblico nel nostro territorio. Volevo solo puntualizzare 

questo passaggio, se mi è consentito Presidente. Grazie. 

Presidente ovviamente di Commissione. 

 

Intervento 

Volevo prendere la parola, per ringraziare il Consigliere 

Piscopo, per aver detto questa cosa, perché effettivamente 

noi avevamo discusso che, questi soldi non dovevano 

rientrare nel capitolo di spese che, il Comune già ci da 

per fare delle manifestazioni. Quindi è una cosa a latere, 

una Giunta e quindi era proprio anche per organizzare 



 

manifestazioni un po' più corpose, avendo diciamo degli 

artisti un po' più di valore, avendo più soldi a 

disposizione insomma di poterli utilizzare in questi 

termini. Quindi ha fatto bene il Consigliere Piscopo a fare 

questa precisazione, perché è molto importante. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, ci sono ulteriori interventi? Io ringrazio la 

Commissione per avere analizzato questo parere con 

determinazione. Sono stato anche convocato da una 

Commissione Consiliare Comunale, il dubbio che loro hanno, 

ma passerà dalla ragioneria, perché poi siamo gli unici ad 

aver chiesto, ad aver proposto un emendamento di questo 

tipo. Il dubbio che hanno è che la disparità degli alberghi 

di grandi dimensioni, potrebbe creare nocumento agli altri 

Municipi, per intenderci. Di fatto adesso i grandi alberghi 

sono tutti situati nel nostro Municipio. Quindi noi alla 

fine praticamente raccoglieremmo l'80% della tassa di 

soggiorno di tutto il Comune di Bari. Questa era una 

perplessità non solo politica, ma anche proprio economica 

da parte della ragioneria, ovviamente loro analizzeranno il 

nostro emendamento riservandosi poi di fare una valutazione 

con la conferenza dei Presidenti. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Piscopo 



 

Diciamo, è importante secondo me, al netto di quello che 

poi succederà così com'è Benedetto il Presidente Brandi, 

come dire, pubblicizzare anche questa cosa, cioè questa 

cosa è importante ragazzi, diciamocelo, quello che noi ci 

siamo inventati sostanzialmente in Commissione è una 

bellissima cosa. Il Presidente giustamente diceva non l'ha 

proposto nessuno. Con questo non vogliamo dire che siamo i 

numeri uno, però ci avviciniamo fortemente, cioè aver 

creato ora al netto di quello che sarà l’iter tecnico, non 

è una convinzione... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Piscopo 

No, non ho detto questo, non ho detto il territorio, scusami 

non hai ascoltato. 

 

Consigliere De Benedictis 

Io ti ho ascoltato, cerco di ascoltare e di non venirvi contro 

con tutta la... 

 

Presidente  

Non vi accavallate, vi do la parola subito dopo. Prego 

Consigliere. 

 

Consigliere Piscopo 

Un attimo solo Consigliere De Benedictis. Non ho detto questo. 



 

 

Consigliere De Benedictis 

Non possiamo star qui a dirci le bugie. 

 

Consigliere Piscopo 

Non ho detto questo, l’hanno ascoltato tutti, ti stavano 

sentendo, non ho detto questo, ho detto siamo i numeri uno, per 

la proposta che siamo riusciti a tirare fuori, non del 

territorio, chi l’ha detto il territorio? Non ho parlato del 

territorio, ma la proposta è molto valida. La proposta 

l’abbiamo fatta solo noi, ed è un dato di fatto. Questa è la 

testimonianza, non ho parlato di territorio. Il territorio è 

un’altra storia, l’hai detto tu, ma non lo so perché l’hai 

detto. Io ho parlato invece di proposta, noi abbiamo esaminato 

di intervenire, secondo questa (incomprensibile), cioè quale, 

quella di creare dell'economia, derivanti da che cosa, dalla 

tassa di soggiorno, perchè dovevamo rifarci ad una legge 

nazionale e lì in quel momento abbiamo detto: “scusate per 

quanto ci riguarda noi non la versiamo nessuno. La teniamo 

all'interno del Municipio, finanziamo il capitolo 50/101, 

creiamo delle economie e facciamo più manifestazioni. In senso 

numerico oppure manifestazioni più importanti sotto il profilo 

economico, ma sia luna che l'altra, qualora dovesse accadere e 

c'è il tecnicismo economico, così come ha detto bene il 

Presidente Brandi è del tutto evidente che mi ripeto la 

proposta è molto valida; questo ho detto, poi il territorio è 

un'altra storia. Grazie. Però volevo continuare un attimo 



 

volevo continuare dicendo, sono stato interrotto, dicendo che 

bisogna pubblicizzarla, perché è qualora dovesse accadere noi 

creiamo qualcosa in più, perché è del tutto evidente 

storicamente che abbiamo sempre sofferto nel capitolo 

finanziamenti alle manifestazioni. Se dovesse accadere una cosa 

del genere, io credo che tutti ci copieranno. È evidente perché 

è una grande proposta, saremo copiati da tutti. Se dovessi 

accadere abbiamo portato un'economia aggiuntiva in questo 

territorio. Tutto qua, grazie. 

 

 

Presidente 

Grazie Consigliere Piscopo. Tra un minuto passo la parola al 

Consigliere De Benedictis. Intanto recependo la richiesta, 

invito il Direttore a pubblicare la Delibera sul portale del 5° 

Municipio. Prego Consigliere De Benedictis. 

 

Consigliere De Benedictis 

La proposta chiaramente è lodevole e chi potrebbe dire il 

contrario. Creiamo delle economie, va benissimo, visto che 

andiamo sempre in maniera molto stentata. Quando uno mi dice e 

ascolto è un qualcosa per fare delle attività in aggiunta, io 

mi chiedo ma noi camminiamo sul nostro territorio, dove le 

dovete fare queste bellissime manifestazioni? Su un lungomare 

scassato che tre vasche per la raccolta delle acque e la gente 

è arrivata l'estate non può lavorare, cioè ne abbiamo un bel 

po' di situazioni. No, non è un tema Il problema è che mi sto 



 

rendendo conto che ogni tanto prendiamo dei temi e li mettiamo 

lì. Non c'è un filo logico, io faccio questo perché ci deve 

essere questo. Noi abbiamo un territorio allo sfascio totale, 

la gente ci vuole vedere uccisi, perché abbiamo creato di tutto 

e di più in questi quattro anni forse doveva capitare l'annata 

nostra, i 4 anni nostri. Però noi via Udine, lungomare, c'è di 

tutto e di più, cantieri aperti con l'estate che sta arrivando, 

che la gente non può muoversi, basta aprire perché abbiamo i 

social non c'è bisogno di camminare. Ecco perché vi dico, 

diciamo che non camminiamo. I social li usate tutti perché vedo 

che ci sono i like, ci sono i commenti ci facciamo gli elogi da  

soli di alcune cose e siamo andati là e siamo andati là. Ma il 

problema è che leggiamo quello che dice la gente di noi, non 

abbiamo fatto nulla,  continuo a dire che in quattro anni non 

abbiamo fatto nulla, anzi abbiamo peggiorato il nostro 

territorio, non l'abbiamo migliorato, non c'è una cosa che è 

stata presa e completata assolutamente. Scusatemi ma io sono 

l'opposizione e l'opposizione vi deve ricordare che, avete 

fatto campagna elettorale su un lungomare di Santo Spirito. Lo 

dovevate realizzare, avete vinto per questo lungomare e adesso 

avete chiuso spina di pesce,  spina di anguille, il problema 

che quel lungomare è una cosa indicibile. Non lo terminate, non 

riuscite a terminarlo e di conseguenza andate a smuovere 

un'altra situazione dove via Udine viene dopo tanti anni, tante 

problematiche, perché lo so Presidente che adesso mi devi dire 

che ci sono stati tanti problemi, io ci sono stato. Io lo so, 

va bene. Ma il problema è, che quel pezzo è stato quasi 



 

terminato e lo metto tra virgolette come, perché lì c'è stata 

una zona edificabile, altrimenti stavamo ancora quello stato. 

Riaprite  la continuazione di quella strada, e ci avete chiuso 

un'altra zona. La continuazione di via Udine è chiusa, e là 

perché stanno costruendo, e lì..., è indicibile, non si può 

camminare proprio oggi venivo e qualcuno mi ha visto che lui ha 

detto Madonna stai ancora a fare le commissioni e che cosa vi 

raccontate. Questo è quello che ci dicono, man mano che ci 

incontrano. Quindi bella l’iniziativa, questa proposta facciamo 

pagare un euro e 50 a chi viene e ce ne sono tanti di turisti 

e, quindi vengono pagano ma anche perché paghiamo, quando 

andiamo fuori, noi paghiamo lo stesso questa tassa. È bella 

l'idea che forse rientrano nell'economia di ogni municipio, 

sicuramente ci copieranno, come dice il Consigliere Piscopo e 

ci copiassero. Ma gli altri forse possono fare qualcosa ma noi 

cosa possiamo fare. Il nulla. 

 

Presidente 

Ci sono ulteriori interventi? Allora, Consigliere De Benedictis 

io sono contento che ci siano cantieri ovunque, spero che ce ne 

siano anche altri. A parte che manca un anno alla fine della 

Consiliatura, ma vedere cantieri, significa che qualcuno ha 

lavorato e che stiamo cambiando il territori, perché fino 

adesso non mi pare di aver visto nessun cantiere, nessun 

miglioramento sul territorio. Le cose come erano,  così sono. 

Ora, è chiaro che quando si parla di lavori pubblici e si parla 

di grandi interventi, ovunque non nel Quinto Municipio e mi 



 

permetto di dire che me ne frego di quello che scrivono sui 

social, perché ritengo legata a forme Social il mondo degli 

esperti che però non capiscono un cavolo. Nel senso che sono 

tutte persone che per un motivo per l'altro, per il motivo 

politico perché se vado a vedere i commenti negativi sono più o 

meno sempre gli stessi e sono quelli che hanno motivi politici 

opposti all’Amministrazione o quelli che hanno motivi di 

sostenere l'autonomia di Palese Santo Spirito. Il dato 

acclarato è che, abbiamo fatto partire un mare di interventi 

dei quali si parlava da vent'anni se non da 30 Compreso quelli 

che vengono realizzati da Acquedotto Pugliese o da Enel o da 

altri, che però qualcuno dimentica, dietro quegli interventi 

c'è comunque lavoro dell'Amministrazione. Lavoro dimostrabile, 

basta salire nella mia stanza e prendere i fascicoli dei vari 

interventi, abbiamo fatto partire i piani particolareggiati. 

Quello di Santo Spirito non esisteva prima, non è un lavoro 

fatto ad altri il lavoro sul lungomare di Santo Spirito, c’era 

un progetto iniziale, ma c’abbiamo abbiamo lavorato tantissimo, 

modificandolo proprio perché dovevamo trovare delle soluzioni 

migliori. Abbiamo solo iniziato, continueremo a settembre, 

perché come sapete su nostra richiesta io parlo sempre al 

plurale, abbiamo chiesto di bloccare i lavori per l'estate 

volutamente proprio per dare un po' più di possibilità di 

passeggio. Il lavoro che è iniziato ha avuto un ritardo di un 

mese e mezzo e sotto gli occhi di tutti ma l’ho dichiarato 

anch'io, ha avuto un ritardo un mese e mezzo per un problema. 

Per un problema, non quello che si sono venduti i Consiglieri 



 

dell'opposizione, non del Municipio ma del Comune di Bari, ma 

per un problema reale, quando si scava si trovano i problemi, 

come li abbiamo trovati in via Udine, abbiamo trovato la 

pietra, abbiamo trovato le vasche, abbiamo trovato un mare di 

problemi. Via Udine è cominciato il secondo pezzo, ha avuto 

anche lì i problemi perché nel realizzare i cordoli del 

giardino, noi che siamo tutti i giorni a contatto con le 

imprese o andiamo sul passo a verificarlo, hanno trovato un 

problema di cordolo e un problema di pietre, nessuno sapeva che 

i 40 chianconi che sono all’interno del giardino Don Cosimo 

Stellacci, pensavo come da progetto di spostarli, creare delle 

aiuole. Io non sapevo e non lo sapeva nessuno, che quei 40 

chianconi erano vincolati, non si possono togliere, perché è 

un’opera di un architetto di 38 anni fa, che aveva stabilito la 

prosecuzione della strada delle Murge. Io non lo sapevo, non lo 

sapevano gli ingegneri non c'era nelle carte, le abbiamo 

trovate dopo e quindi abbiamo dovuto fare una modifica al 

progetto e, si sono fermati per 10 giorni, perché come sapete 

me lo insegnate, ogni volta che c'è una modifica bisogna 

riavere le autorizzazioni necessarie per poter lavorare. Io 

spero di aprirne altri di cantiere e sono certo che lo faremo. 

Lo faremo anche contemporaneamente, Consigliere De Benedictis, 

ma sa perché, perché quello che non capiscono chi scrive sui 

social, è che quando...,  mi hanno scritto “perché acquedotto 

sta rompendo tutto?”. Il problema di molti è che non tirano 

fuori il becco da Palese Santo Spirito, perché se andassero in 

città nei quartieri che loro dicono che sono molto migliori dei 



 

nostri, perché i nostri sono abbandonati, perché ormai su 

Facebook ti danno €1 ogni volta che scrivi abbandonato. Non 

capiscono che l'Acquedotto sta investendo in tutta la città, ma 

non solo in tutta la città, in tutta la regione perché ha avuto 

i soldi del PNRR, ha dei termini di scadenza per utilizzarli Se 

non ce li fanno adesso li perdiamo e siccome ci siamo lamentati 

per secoli, che l'acqua non arrivava in via Modugno, che 

l'acqua era troppo poca in Corso Vittorio Emanuele, quando 

c'erano le perdite non riuscivamo a trovarle. Adesso stiamo 

avendo tutte condotte nuove di zecca, con valvole di arresto, 

con rilevatori del guasto a distanza. Sono cose che portano un 

mare di rotture di scatole, ma a me compreso, io ci vivo qua. 

Quindi ogni volta che vado e faccio una strada dove stanno gli 

asfalti, i lavori eccetera eccetera, anche io mi innervosisco, 

non sono un santo, però mi rendo conto, che sono lavori che 

vanno fatti, che devono essere per forza fatti adesso. Vi 

annuncio che ricominciano i lavori sul corso Vittorio Emanuele 

dell'Acquedotto Pugliese, nel tratto, voi sapete che partiva 

dalla condotta Capitanio e finiva fino alla condotta via 

Modugno. Il primo tratto è stato fatto, adesso incominceranno 

riprenderanno i lavori dalle spalle del Municipio fino a via 

Capitanio. Stiamo cercando con l’impresa, di trovare il modo 

per evitare, come abbiamo già fatto, che possa questo 

interferire con la gestione normale. Vi ricordo che insieme 

abbiamo deciso, ho fatto io un provvedimento nel quale 

chiedevamo all'acquedotto pugliese di rallentare i lavori su 

Corso Vittorio Emanuele, nel primo tratto che hanno terminato, 



 

perché dovevamo consentire ai ragazzi dalle 8:00 alle 9:00 di 

entrare a scuola, dovevamo consentirgli di uscire dalle 13:00 

alle 14:00, poi dovevamo organizzare la festa patronale e 

quindi dovevamo far rifare l'asfalto. L'hanno rifatto soltanto 

non previsto dal contratto, diciamo per amicizia. Abbiamo fatto 

rallentare anche per Pasqua e un mare di lavori ma perché li 

stiamo cercando di coordinare con le esigenze dei cittadini. Se 

io fossi stato un altro probabilmente avrei detto “volete 

sentire?”, tre mesi chiuso tutto Corso Vittorio Emanuele, 

attaccatevi, trovate una soluzione diversa, perché quello è, vi 

dico una chicca non c'entra col nostro territorio. Però anche 

lì forse sono abbandonati, via Andrea da Bari. stiamo parlando 

di una delle strade principali del centro cittadino. Sono stati 

due anni e mezzo di lavori dell'Acquedotto Pugliese, li avrete 

visti per chi esce da Palese Santo Spirito Dopodiché Finalmente 

sono riusciti a rifare tutto l'asfalto in maniera perfetta 

precisa, dei pochi sanno che fra dieci giorni si risfascia 

tutta via Andrea da Bari, perché l’Enel ha vinto una gara 

nazionale, deve cambiare tutte le condotte perché le condotte 

sono datate 50 anni e quindi dopo che siamo stati due anni, lo 

dico “siamo stati” perché io ci vado sempre, adesso rompono 

tutto da capo. Ho detto Meno male che non è accaduto a Palese, 

perché se no dicevano che li avevamo abbandonati. Anche sul 

lungomare, le vasche non le hanno ancora iniziate, hanno 

iniziato soltanto la prima parte della Torre della Finanza, gli 

abbiamo chiesto, durante l'estate per non dare fastidio alla 

gente, di interrompere e di fare soltanto i lavori delle due 



 

vasche, che sono una posizionata sotto la bancarella prima 

bancarella dei Pescatori e per far questo, abbiamo convocato la 

Cooperativa dei Pescatori, hanno parlato con gli ingegneri e 

gli  hanno dato loro l’ok. Gli hanno dato “va bene, se sono le 

prime due bancarelle non ci spostiamo” e la seconda su piazza 

Roma, che è quella che creerà un po' più di disagio, perché 

toglierà il posto dei mercatali, fermo restando che vi ricordo 

che, quella piazza è pedonale. L’abbiamo lasciata su mia 

responsabilità, perché l’ho fatto io personalmente, abbiamo 

tolto le fioriere, abbiamo fatto parcheggiare quelli del 

mercato, perché era inutile tenere la pedonale per due anni, 

intanto che iniziavano i lavori, ci siamo presi la 

responsabilità. Verrà chiusa, perchè dovranno iniziare i lavori 

della seconda vasca. Ma così come tanti altri. Secondo Tratto 

di via Udine abbiamo avuto anche il problema, che un privato ha 

deciso di costruire proprio mo' e quindi cha rallentato la 

pavimentazione. Ho capito signori, ma così a Palese ve lo 

annuncio, sono arrivate cinque richieste, butteranno giù cinque 

vecchi manufatti per costruire palazzine, che dobbiamo fare, 

dobbiamo dire di no, ed essere eccitati dal Tribunale perché 

abbiamo interrotto un interesse privato. Non lo possiamo fare. 

Mi rendo conto i fastiditi li vedo, li vedo li tocco con mano. 

Io non sto dicendo che i cittadini sul fastidio hanno torto 

hanno ragione però devono entrare anche nell'ottica che per 

cambiare il territorio bisogna fare qualcosa. Quando due giorni 

fa qualcuno mi ha detto “ma sul lungomare qua diventa pedonale, 

noi qua sta andando bene prima”, ho detto “quando stavate bene 



 

prima, quando le macchine erano in quarta fila”,  perché io me 

lo ricordo quando andavo a comprare i panini al panificio San 

Francesco, c'erano le macchine in quarta fila. Quindi di che 

cosa state parlando... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

  

Presidente 

Quella è un’altra questione, che riguarda la Polizia locale, 

che da noi ha avuto più sollecitazioni, vi posso garantire però 

che anche lì bisogna mantenere gli equilibri, perché se io 

domani mattina o come ho fatto qua, io qui ho mandato per due 

settimane la Polizia, sono arrivate le (incomprensibile) al 

Municipio che ha detto, voi state mettendo più Vigili,  prima 

ci chiedevano più Vigili. Abbiamo avuto due squadre di Vigili 

in più, adesso la terza squadra, quindi sei unità di vigili in 

più. Siccome fanno le multe,  perché avete mandato i vigili. 

Decidete che volete fare della vostra vita. Anche qua quando 

realizzeranno, le regole sono quelle, che si fanno le multe... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

Presidente 

Dopodichè qui quando realizzeranno la strada tutta a senso 

unico, di tutto il circondario, finalmente hanno firmato sto 

cacchio di contratto, vedrete che cosa avremmo addosso. Però 

serve alla lunga, per migliorare la vita dei cittadini. Poi 

abbiamo avuto noi tutte le crociere addosso in questa 



 

Consigliatura? Sì, vero qualcuno oggi si incavola, domani 

probabilmente dirà forse quegli stupidi avevano ragione a farci 

vivere determinate situazioni. Chiudo dicendo che sul lungomare 

ci hanno massacrato i commercianti perché li avevamo messo le 

macchine a 45, gli avevano tolto la possibilità di parcheggiare 

in tripla fila.  Fatevi un giro adesso, non ce n'è uno dei 

commercianti che vi dirà Guardate non posso fare il nome, ma 

c'è stato un commerciante in particolare ma vale per tutti, 

potete andare in giro, che era quella che più mi aveva 

massacrato sui social per questa chiusura. Ogni volta che vado 

mi dice “io ho triplicato le mie vendite”, è la verità perché 

con i tavolini è vero che non prendono più velocemente la 

bottiglia del vino, ma con tutti gli aperitivi che vende di 

sabato, di venerdì, di domenica  e nelle feste, ho triplicato i 

guadagni. Questo... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Però ci abbiamo dato addosso, perché qualcuno mi ha detto in 

alte sfere della nostra Amministrazione creduto abbiamo dato 

addosso abbiamo dato addosso perché qualcuno mi ha detto in 

alte sfere della nostra Amministrazione, ha detto “ti sei preso 

la croce fatti il kamikaze”. Ma io sapevo che doveva andare a 

finire bene, come lo sapevamo tutti, perché comunque tutti noi 

abbiamo sopportato, ognuno di noi ha un amico lì, ognuno c'ha i 

suoi, tutti abbiamo preso mazzate. Ve lo ricordate, piano piano 



 

le riprenderemo adesso che inizierà a metà settembre il 

cantiere e pazienza. Però quella sarà una soluzione che farà 

vivere molto meglio tutti. Di cose da fare ne abbiamo 

un'infinità e questi soldi semmai dovessero arrivare, ci 

possono consentire anche se nel nostro piccolo molte cose le 

organizziamo, ci possono consentire anche di fare cose più 

grosse. Quest'anno avremo comunque i concerti, avremmo comunque 

le attività.  

 

Siamo nel prossimo punto approvando un bando che ci consentirà 

di avere molte attività ben strutturate, così non facciamo 

l'errore dell'anno scorso e qualcuno magari non si arrabbia. 

Non so se per interessi o altro. Ma in ogni caso avremo tante 

cose, con quei soldi potremmo farle a tante altre. Ci siamo 

fregiati di molte cose, il Direttore lo sa, ha mandato la nota 

al patrimonio, il direttore lo sa, è definitiva, dobbiamo fare 

un (incomprensibile) di 300 euro, e abbiamo la Torre della 

Finanza, ma  chi cavolo ce lo doveva dire, sono 30 anni che si 

parla della Torre della Finanza. La inseriremo in un progetto 

regionale per la ristrutturazione, non tireremo fuori noi i 

soldi,  però ci dobbiamo muovere ve lo dico così, tra le 

virgolette perché vogliono subito, correggimi se sbaglio, il 

demonio ci ha chiesto centrale di dare indicazioni che cosa ci 

vorremmo fare, almeno in termini. Quindi tra qualche giorno ci 

dobbiamo riunire, perché dovremmo dare anche con i cittadini, 

delle indicazioni. Ma l'abbiamo chiusa e non è, ci tengo a 

dirlo del Comune di Bari patrimonio Comune di Bari, è intestata 



 

a Municipio 5, che è una cosa anche questa che non è successa 

da nessun'altra parte. Ma diciamo possono servire. Se non ci 

sono ulteriori interventi, passo la parola al Direttore per la 

votazione.  

 

 

Direttore 

Bene, passo all'appello nominale, per la valutazione della 

delibera. Presidente Brandi, favorevole; Consigliere Rizzo, 

Favorevole; Consigliere Chieppa, favorevole; Consigliere De 

Gennaro, assente; Consigliere Lomoro, assente; Consigliere 

Noviello, assente; Consigliere De Stasio, favorevole; 

Consigliere Piscopo, favorevole; Consigliere De Benedettictis, 

favorevole; Consigliere Valerio, favorevole. Do atto, che tutti 

i votanti hanno votato favorevolmente. Passo all’immediata 

esecutività: Presidente Brandi, favorevole; Consigliere Rizzo, 

Favorevole; Consigliere Chieppa, favorevole; Consigliere De 

Stasio, favorevole; Consigliere Piscopo, favorevole; 

Consigliere De Benedectis, favorevole; Consigliere Valerio, 

favorevole. Do atto anche, che sulla immediata esecutività 

all’unanimità, vi è concordia. Cedo la parola nuovamente al 

Presidente per il secondo punto all’ordine del giorno. 

 

Presidente 

Grazie Direttore e grazie al Consiglio. 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

17/07/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 17/07/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 
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